

Virginia Garaycochea Cannon
Médico Pediatra.
CMP 16773 RNE 11023



La pediatría peruana se ha venido desarrollando y ha sido reconocida como tal desde principios del siglo XX, en que se crea el antes llamado Hospital del Niño, por el presidente Augusto B. Leguía. Desde ese momento han transcurrido más de 90 años, atendándose niños provenientes de las diversas partes del Perú, con dolencias simples y también complejas, encontrando en dicha institución profesionales médicos y no médicos muy capacitados para brindarle la atención humana y científica que requieren. Será muy ilustrativo conocer la “Evolución de la morbilidad y Mortalidad en el Hospital del Niño de Lima, Perú desde 1930 a 1960” (R. Shimabuku y col). La Pediatría peruana se caracteriza por tener que enfrentar enfermedades emergentes, y reemergentes como la Sífilis congénita (C. Velásquez) que se mantiene en cifras respetables indicándonos que el problema persiste. Por ello, la revisión del tema contribuye a examinar dicha epidemia desde una mirada actualizada, para contar con los elementos necesarios no solo para su reconocimiento sino para su óptimo tratamiento y seguimiento.

En la práctica pediátrica actual, se realizan revisiones de criterios médicos, bioquímicos, y otros a fin de ratificar o rectificar los establecidos, con un mejor conocimiento de la fisiopatología, tal es el caso de dos trabajos originales:

Variabilidad del criterio médico para indicar la punción lumbar en las Unidades de Cuidados Neonatales (S. Vera y D. Guillén), y Alteraciones tempranas del perfil lipídico y del índice Triglicéridos/HDL-C en lactantes menores de 2 años con sobrepeso y obesidad. Ambas revisiones son de mucha actualidad y abordan problemas frecuentes en el campo clínico.

Finalmente, la presentación de Casos clínicos, nos ayudan a estar atentos a manifestaciones infrecuentes de enfermedades conocidas como la Enfermedad por arañazo de gato como causa de Púrpura Trombocitopénica Autoinmune (M. Estupiñán y col), o complicaciones no esperadas de tratamientos “Intoxicación por Vitamina D en niños y sus efectos en el riñón” (R. Loza y L. Sanchez), o la presentación de una enfermedad poco frecuente y conocida, como la descripción de “Taquipnea persistente como forma de presentación de Hiperplasia de células neuroendocrinas pulmonares (E. Salas, y col.).

Temas variados y sumamente interesantes, que la Sociedad Peruana de Pediatría presenta en este volumen de la Revista institucional, que esperamos sea del interés de los profesionales dedicados al cuidado de los niños.